

# UNIDAD GRAFICA

## AL GREMIO:

Compañeros:

El régimen que durante diez años nos arrebató todos nuestros derechos ciudadanos, ha caído. Ha caído agobiado por sus propias monstruosidades y por el invencible sentimiento de libertad del pueblo argentino. Ante el histórico acontecimiento la AGRUPACION UNIDAD GRAFICA, cuyos miembros ejercieron la dirección del gremio desde 1939 hasta 1947, se dirige a los trabajadores gráficos de todo el país para señalar la tarea que a su juicio constituye el deber de todos para recuperar nuestra organización sindical, nuestros derechos y nuestro bienestar.

Hace ocho años que el digno e independiente gremio gráfico ha perdido su autonomía. Hace ocho años que nuestra organización ha sido uncida al carro de un dictador. Hace ocho años que los trabajadores de la imprenta hemos perdido el derecho de decidir sobre nuestro destino. Unidos al destino de la clase obrera argentina y de su ciudadanía libre e independiente hace ocho años que también nosotros vivimos bajo la persecución y el terror.

En el mismo momento en que perdimos la dirección de la vieja y gloriosa Federación Gráfica Bonaerense comenzó el proceso de domesticación del gremio y de inferiorización de nuestras condiciones de trabajo. Supimos heroica e inteligentemente defenestrar a la primera dirección entreguista. La magnifica e histórica huelga general del mes de febrero de 1949 derrocó a una Comisión General Administrativa inepta y corrompida. Pero la dictadura aplastó policialmente nuestro movimiento e impuso la intervención antiestatutaria e ilegal de Conditi. Este aventurero, con la ayuda de las fuerzas policiales de la dictadura, encarceló a unos, impidió el trabajo a otros y nos persiguió a todos. Encontró a unos cuantos prostituidos con los que constituyó una "dirección", luego de arrasar con nuestros libérrimos estatutos y creó una organización ultracentralista y dictatorial, arrasando al mismo tiempo con la autonomía de las organizaciones del interior del país. Nunca más hubo asambleas. Nunca más los gráficos decidieron libremente sus destinos. Desde la misma dirección sindical los dirigentes se transformaron en agentes policiales y patronales. Ellos sindicaron a la policía los nombres de los compañeros opositores que debían ser detenidos y ellos sindicaron a los patrones los que debían ser despedidos. Mientras, expulsaban de la organización a centenares de militantes que habían dedicado sus vidas al servicio del gremio. Dilapidaron y robaron los dineros de la organización.

¿Cuál ha sido la resultante de esta nefasta acción? Hoy el gremio tiene salarios de hambre. La capacidad adquisitiva de nuestros jornales, desde 1947, ha bajado en más de un 40 %. Para poder malvivir el gremio se ve obligado a trabajar muchas horas

extras, los días fracos, las vacaciones y a "quesear". Hasta los jubilados, superando su cansancio, tienen que buscar changas.

En los hechos, hemos perdido la jornada legal de trabajo, obtenida después de duros y cruentos sacrificios.

Todo, pues, debe ser reconstruido y reconquistado. Para ello, el gremio debe, en primer término, unirse espiritualmente.

Para esa tarea UNIDAD GRAFICA compromete lo mejor de la acción y sentimiento de sus integrantes.

**EL GREMIO DEBE SER UNA SOLA VOLUNTAD Y UN SOLO SENTIMIENTO AL SERVICIO DE SUS MEJORES INTERESES MORALES Y MATERIALES**

La división que los malos y corrompidos dirigentes fomentaron, debe cesar. Los obreros gráficos debemos hermanarnos. Sólo deben ser excluidos los dirigentes delatores y delincuentes.

Esa tarea será ardua pero debe ser clara y concreta. UNIDAD GRAFICA la señala así:

- 1º Vigencia del estatuto de la Federación Gráfica Bonaerense.
- 2º Vigencia de los estatutos respectivos de todas las organizaciones del interior del país.
- 3º Reconstitución de la Federación Argentina de Trabajadores de la Imprenta (FATI).
- 4º Reconstrucción de la democracia interna con el respeto absoluto de todos los asociados.
- 5º Rechazo del mísero aumento de los \$ 150 y lucha por un aumento mayor.
- 6º Unidad del gremio y de la clase obrera argentina en un régimen de fraternal armonía de todas las ideologías y opiniones.

¡Viva la libertad!

¡Viva la clase obrera!

¡Viva la Federación Gráfica Bonaerense!

¡Viva la Feder. Argentina de Trabajadores de la Imprenta!

¡Viva la fraternidad de todos los obreros gráficos!

21 de septiembre de 1955

por UNIDAD GRÁFICA:

Riego Ribas - Sebastián Marotta - René M. Stordeur - Luis Danussi - Francisco Grela - Osvaldo Ratti - Arsenio Linares - René L. V. Tournier - Jorge Zettiry - Fernando Dourmerc.